

Algunas familias y empresas

El desarrollo de la potente industria azucarera desde el siglo XVII estuvo vinculado, principalmente, a la iniciativa de empresarios y comerciantes con amplias redes de contactos y bien relacionados con la estructura política. Muchos de ellos pertenecían a importantes familias que diversificaban sus negocios. En el caso de Málaga eran las familias de los Larios, Heredia y Loring.

José de la Sagra. La familia de La Sagra estaba vinculada con actividades relacionadas con el Consulado de La Coruña. En 1844 constituyó una sociedad para impulsar el cultivo de la caña de azúcar en las costas andaluzas y en 1846 gestionó la conversión del antiguo trapiche de Torre del Mar en una nueva fábrica de azúcar. Constituyó la Sociedad Azucarera el Porvenir y la Fábrica de Torre del Mar.

Familia Heredia.

Manuel Agustín Heredia comenzó a trabajar en Vélez Málaga como empleado de una empresa que comercializaba productos de la zona, pero en 1808 con otros socios había creado una compañía que comercializaba diversos productos, entre ellos azúcar.

La familia Larios.

En 1890 fue creada en Málaga la Sociedad “Azucarera Larios” que agrupó a todas las azucareras de Málaga capital, la costa oriental malagueña y Motril. La Sociedad Azucarera Larios S. A. se mantendría hasta finales del siglo XX dedicada además a otras actividades diversas que completaban los sectores azucarero y alcoholero. Las fábricas de esta Azucarera eran: Nuestra Señora de la Carmen (Torre del Mar), San José (Nerja), San Rafael (Torrox), Nuestra Señora de la Concepción de Málaga y las fincas de Churriana y Torremolinos; y la Colonia de San Luis de Sabinillas y Motril.